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L’histoire de la bibliothèque  
1 - De février  1990 à  janvier 2007 : Bibliothèque du Roseau. 
Créée en février 1990 par l’association « Le Roseau », la bibliothèque s’installe 
dans les salles situées sous la salle polyvalente. 
En 1995 elle est transférée  au rez-de-chaussée de la Maison des Associations.  
Cette bibliothèque associative est gérée et animée par des bénévoles qui 
tiennent plusieurs permanences par semaine. Ils suivent le fonds de livres et les 
prêts par ordinateur : Dominique, Christine, Danièle, Liliane, Claudine, Nicole  
Guitton,  Françoise  Brunet, Claudine Loisnel, Mme Sternis, Jean-Yves, Jacky, Alain…  
La Municipalité accorde une subvention annuelle qui permet l’achat de 
nouveaux livres. 
Par ailleurs, la Bibliothèque du Roseau travaille avec la Bibliothèque des 
Yvelines (BDY) dont le bibliobus vient régulièrement à Aulnay pour desservir 
en prêts de livres et de documents. La BDY fournira également  le mobilier  et 
les étagères (toujours présentes). 
Des animations viennent en complément des prêts de livres :  

Les expositions à thèmes : . 
Les Marionnettes,   
L’Eau,  
Tintin,,  
Le Chocolat,  
Harry Potter   

      
 

 
L’heure du conte :  

        Les belles histoires racontées par Christiane 
              
 
2 - Janvier 2007 : Gestion  par la Communauté de Communes Seine-Mauldre 
En décembre 2004, Aulnay intègre la CCSM, puis, en janvier 2007, la 
bibliothèque associative devient communale, elle est alors gérée par la 
compétence CCSM. Cette solution permet un renouvellement régulier des 
livres, une gestion informatique, des permanences régulières par du personnel 
spécialisé de la bibliothèque d’Aubergenville (enregistrement des livres, 
couverture, comité de lecture, choix des livres). Les bénévoles sont alors libérés 
d'une charge importante de travail qu’ils assuraient depuis 17 ans.  
3 -  Après les inondations de juin 2016 
La bibliothèque est en restauration. Cette même année, Aulnay entre dans la 
communauté urbaine GPS&O qui ne prend pas la compétence gestion 
bibliothèque.  
4 - Septembre 2019 : Bibliothèque Municipale 
Elle ne rouvrira ses portes qu'en septembre 2019 sous gestion municipale. 
Il reste à vous souhaiter bonne lecture dans la bibliothèque ouverte aux heures 
suivantes : 

• Mercredi de 14h à 17h 
• Samedi    de 10h à 12h 

                    Joëlle, Liliane et Jean-Yves 

Sortie à Versailles 
Le 21 janvier 2020, avec l’école, nous 
sommes allés à Versailles pour visiter le 
Château. En premier, nous avons visité les 
jardins où nous avons pris une photo de 
groupe devant une fontaine très belle. Pour 
ce qui est des jardins, nous allons vous le 
décrire en un mot : « magnifique » ! 
Après, nous sommes allés à l’intérieur du 
château et nous avons visité les pièces du 
bâtiment : 
le salon d’Hercule, le salon de l’abondance, 
mais surtout la salle des batailles avec ses 
33 tableaux qui représentent 14 siècles de 
batailles gagnées. 

Après, nous sommes allés pique-niquer. 
Nous avons eu une pause où nous avons pu 
nous amuser. Après, nous sommes allés 
dans une pièce où une dame nous a 
expliqué ce que nous allions faire l’après- 
midi. Nous sommes partis pour la galerie 
des batailles où la dame nous a demandé de 
nous asseoir devant un tableau qu’elle a 
choisi et il a fallu que nous fassions comme 
si nous étions dans le tableau. Après, nous 
sommes partis dans une salle vide où nous 
avons fait du théâtre. C’était super. Tout le 
monde a créé sa pièce de théâtre qu’on a 
jouée aux autres et on s’est bien amusés.  
Elles étaient toutes différentes, mais toutes 
étaient originales. 
Mais ce qui était dommage, c’est que nous 
ayons dû partir. 
Cette journée est passée tellement vite, 
mais ce qui est sûr, c’est que l’on s’en 
souviendra et que nous reviendrons.                   
        Clément et Adam (CM2) 

Le Grand Schtroumpf 
Installée à Aulnay en mars 1979, j’ai été nommée à l’école du 
village sur une création primaire en septembre 1982. 
Les lotissements nouvellement construits à la place de la 
papèterie que nous avons vu démolie, ont amené suffisamment 
d’enfants pour créer une classe en maternelle et une en 
primaire. Donc, nous avons été accueillis 
dans ce village par Monsieur Grandry et je 
l’ai côtoyé largement dans l’enceinte de 
l’école. 
Le mercredi 15 janvier, nous avons amené 
notre Grand Schtroumpf à sa dernière 
demeure. 
Nous le voyions arriver de loin avec sa blouse 
bleue quand il nous faisait une petite visite 
dans la cour de l’école. C’est pour cela, 
qu’entre nous, nous l’avions surnommé 
gentiment « le Grand Schtroumpf ». Il 
respectait les enseignants et nous faisait 
confiance. « Chacun son métier, les vaches 
seront bien gardées ». Hélas, beaucoup de 
personnes ont oublié cette maxime au jour 
d’aujourd’hui ! 
Un jour, alors que nous étions en récréation, il arriva vers 
nous, les mains dans les poches, et, arrivé à notre portée, il les 
sortit et nous montra ses mains pleines de kiwis, tout fier de sa 
réussite. Il s’était lancé dans la culture des kiwis. 

Il nous invita à venir chez lui avec nos élèves afin de leur 
expliquer cette fameuse culture. Aussi, ai-je pris rendez-vous 
avec lui pour un après-midi, avec ma classe. 
Et c’est ainsi que nous avons passé une après-midi dans son 
jardin, à écouter Monsieur Grandry nous expliquer la culture 
des kiwis (fruit très vitaminé qui fait partie, tous les jours que 
Dieu fait, de mon petit déjeuner). 

Il expliqua à mes élèves comment il avait 
planté 2 pieds femelles pour 1 pied mâle et, 
comment, à la saison des fleurs, il 
aspergeait les fleurs femelles avec le pollen 
des fleurs mâles afin de favoriser la 
fécondation. 
Mes élèves se souviennent-ils de cette visite 
chez Monsieur Grandry où ils eurent un 
vrai cours de sciences naturelles ? Ce sont 
des adultes maintenant, car il y a bien plus 
de 25 ans ! 
Après cette visite, il me confia un dossier 
sur le domaine de Riberon à Pessac-sur-
Dordogne, sur la culture des kiwis, leur 

origine, comment les planter, etc. 
S’il y a des personnes qui sont intéressées, j’ai toujours ce 
document en ma possession et je peux faire des photocopies. 

        Monique 
 

Frelons asiatiques à Aulnay-sur-Mauldre 
2018 - 2019 : Deux années particulièrement touchées par 
l’abondance de frelons asiatiques dans notre village. 
Aucune région de France n’est épargnée, cela va même en 
empirant chaque année : leur progression a même atteint la 
Belgique et les Pays-Bas. 

Identification : son corps est noir et 
jaune orangé, ses pattes sont 
noires sur le haut et  jaunes sur le 
bas ; sa taille est de 3 à 4 cm.  
 

Le frelon européen, lui, est comme une énorme guêpe jaune et 
noire à pattes noires et très souvent plus gros. 

POUR NOUS, les piqûres de frelon asiatique peuvent être 
mortelles, dans le cas de personnes allergiques à son venin. 
POUR LES RUCHES, les frelons tuent pour tuer et les abeilles 
payent un lourd tribut. 

En étudiant le cycle de vie du frelon asiatique, nous pouvons 
agir très utilement et individuellement contre ce fléau.  
En effet, les nids se vident de leurs habitants en hiver : 
l’ensemble meurt, seules les reines survivent en se cachant 
dans les trous d’arbres, de murs ou sous des feuilles mortes. 
Elles n’en ressortent que fin février, début mars pour 
s’alimenter et refonder une nouvelle colonie. 
C’est à ce moment que nous pouvons commencer à agir en 
disposant des pièges dans notre jardin, balcon ou terrasse, 
mais surtout hors de portée des enfants.  
Ces pièges sont faciles à fabriquer avec une bouteille d’eau 
minérale ou de soda non colorée : 3 ou 4 trous d’un diamètre de 
1 cm, dans le milieu de la bouteille. 
Il suffit d’ajouter  dans la bouteille une mixture de votre 
composition sur une hauteur de 8 à10 cm, composée par : 

•  1/3 de bière (brune ou 
blonde),  
•  1/3 de vin blanc ou rosé, 
•  1/3 de sirop genre cassis.  
Notez que le vin et la bière 
évitent que les abeilles 
viennent dans le piège. 
Changer la mixture de 
temps en temps en 
s’assurant que les captifs 
sont bien morts et s’en 
débarrasser dans l’égout ou 
les enterrer. 
C’est un exemple, mais 

beaucoup d’autres  peuvent être aussi efficaces. 
 
Important : Si vous découvrez un nid de frelons asiatiques,  il 
est interdit de le détruire soi-même : c’est très dangereux, déjà 
plusieurs personnes sont mortes de leurs piqûres, car les 
frelons asiatiques attaquent les humains s’ils sont dérangés. 
Il appartient au maire de le signaler à la FDGDON, avec de 
préférence des photos.  
 
A noter : seuls les nids de frelons asiatiques doivent être 
déclarés ; pour les nids de guêpes et de frelons européens, ils 
peuvent être détruits par un spécialiste.  
 
MERCI de votre lecture et de communiquer ce message à vos 
proches et à votre réseau de connaissances.        
             
        Jean-Claude, dit Papynocchio  
               guepesdefrance@canalblog.com 

Petit témoignage 
Madame Delaunay aurait fêté ses 70 ans 
ces jours-ci. Une petite pensée pour cette 
femme chaleureuse. Elle adorait les 
chevaux  était une cavalière émérite. Dans 
son pré vivaient deux gros vieux poneys, 
qu’elle avait sauvés de la boucherie, leur 
offrant une retraite de rêve. Elle ne 
montait plus quand nous l’avons connue, 
mais avait toujours un mot gentil et une 
caresse pour nos deux jeunes juments. 
       Valérie 

QUOI DE NEUF ? 
A Aulnay sur Mauldre 



L’attribution de compensation 
Une attribution de compensation (AC) nous est versée chaque année depuis la mise en place de l’Intercommunalité (Par la 
CCSM d’abord et depuis 2016 par GPS&O) ; comme son nom l’indique, son objectif est de compenser, dans un sens ou dans un 
autre, les compétences transférées entre la Commune et l’intercommunalité (par exemple, la réfection et l’entretien de la voirie 
sont maintenant de la compétence de GPS&O et nous devons donc la rémunérer pour cela). 

 
Voici l’évolution de cette AC de 2015 à 2020 (les montants de 2018 à 2020 étant 
provisoires) : 
On voit qu’après une forte croissance entre 2016 et 2017, due à une période 
transitoire, l’AC s’est stabilisée autour de 280 000 €. 
On a pu lire dans la presse que ce montant serait réduit à la suite d’une décision prise 
par le Tribunal Administratif de Versailles, liée à une plainte de sept communes qui 
s’estimaient lésées. 
Pour les AC de l’année 2016, un réajustement, à la baisse, de 3.292 € pour Aulnay, a 
été voté en juillet dernier par le Conseil Communautaire. 

Mais qu’en est-il pour les années 2017, 2018 et 2019 ? 

Voici les éclaircissements que nous avons obtenus de GPS&O : L’AC est composée de 3 parties : 
• L’allocation reçue de la CCSM en 2015 : 167 349 €, servant de base de départ pour GPS&O, 
• Une compensation des transferts de compétence (en plus ou en moins), pour un solde net de  85 616 € 
• Un montant de 28.394 € lié au Pacte Fiscal qui a deux objectifs  principaux : 

 Le premier qui dispose que pour tout contribuable du territoire, la création de GPS&O ne doit avoir aucun impact 
financier, 

 Le deuxième qui dispose que pour les 73 Communes du territoire, la création de GPS&O ne doit avoir également 
aucun impact financier. 

Suite à la décision du Tribunal Administratif, c’est uniquement le montant lié au Pacte Fiscal qui est concerné. Il passerait 
ainsi de 28.394 € à 25.102 €. 

Le trop-perçu annuel serait de 3962 € quel que soit le montant annuel de l’attribution de compensation. 
La réduction est donc 3.292 € * 4 = 13.168 € pour les années 2016, 2017, 2018 et 2019. 
Cette correction devait être appliquée en 2020, mais le Vice-Président aux Finances a déclaré lors du Conseil Communautaire 
du 12 décembre 2019 qu’elle était parfaitement inéquitable et qu’il serait nécessaire de la renégocier avec les nouvelles équipes 
issues des prochaines élections municipales. 
En l’état actuel des choses, l’impact est donc faible pour nous, mais la nouvelle équipe qui sera élue à GPS&O en mars 2020 
pourrait revoir de façon notable ces attributions de compensation, avec un impact pour Aulnay, qui pourrait être plus 
important. 
                      Alain 

Pourquoi pas une petite promenade autour d’Aulnay ? 
Durée : deux heures Difficulté : moyenne. Distance : 6 km.  Dénivelé 97 m 

Démarrer de la place de Mairie, puis  à gauche dans Grande Rue jusqu’au pont. 
Prendre à gauche et longer la Mauldre jusqu’à la station d’épuration, poursuivre jusqu’au 
bout du chemin vert pour continuer à droite sur la ruelle Gallien. Peu après le terrain de 
pétanque prendre à gauche la Sente de la Voierie qui bifurque à droite pour rejoindre la 
tourelle. 
Traverser prudemment la route d’Aulnay et continuer sur le Boulevard des Fossés (environ 
800 m)  jusqu’au premier stop et prendre un chemin grimpant dans le bois de la Garenne 
(balisage jaune).  Prendre le deuxième chemin à droite (au niveau du panneau chasse gardée) 
qui est moins abrupt et qui vous amène sur le plateau.  
Au sortir de ce chemin, suivre à main droite jusqu’à une petite intersection, choisir le chemin 
le plus à gauche pendant  environ 1 km.  Puis rattraper  le GR 26 (balisage rouge et blanc)  à 
votre droite qui redescend à la salle des fêtes (chemin du Cul Froid). Rejoindre le point de 
départ en  prenant à droite, puis passer devant  l’église,  sur le pont et regagner la place de la 
Mairie. 
Tous à vos baskets, Allez courage ! 
                      Marie-Noëlle 

Chatons perdus 
Un dimanche de novembre, nous avons trouvé, après une nuit très froide, dans le jardin tout gelé, un minuscule chaton 
inanimé et mourant au pied d’un arbre. Nous l’avons réchauffé très lentement, et ce n’est que le soir qu’il a repris 
connaissance, terrorisé, avec des crises de convulsions terribles. 
Deux jours après, il était tout à fait remis, mais si traumatisé qu’il avait des moments de panique. Nous l’avons mis dans la 
cage de notre petite lapine qui a joué le rôle de mère de substitution pendant plusieurs jours, rassurant ce pauvre chaton qui 
allait de mieux en mieux. 
Malheureusement, au moment de le confier à une autre famille, le chaton terrorisé s’est enfui dans le jardin, et depuis nous ne 
l’avons plus revu malgré nos recherches. 
Cet été aussi, en août, notre voisine a trouvé au Culfroid une petite chatte très semblable, âgée de 6 mois, à qui nous avons 
trouvé une famille adoptante. Et deux autres chatons très ressemblants ont également été retrouvés en novembre près de chez 
nous, probablement frères de notre petit chaton.  Ils ont aussi été recueillis. 

                 
 

Heureusement, quand des chats perdus sont trouvés, ce n’est pas très compliqué de leur trouver une famille. Des vétérinaires 
acceptent aussi de stériliser des chats gratuitement. Mais les confier au hasard est trop risqué et beaucoup meurent de froid 
ou de faim.   
On peut remettre gratuitement à la SPA les animaux que l’on ne peut garder : 

• SPA refuge d’Orgeval :  1 Route Royale, 78630 Orgeval Téléphone 01 39 08 05 08 
• SPA refuge de Plaisir : Bois de Saint Apolline, 78 D134, 78370 Plaisir  01 34 89 05 47     

                      Valérie 

Le dirigeable militaire «  La Patrie  » survole la Mauldre en 1906 
En 1906, l'armée française possède déjà un ballon automobile en service.  
Le « Lebaudy » type 1905, avait été mis à la disposition de l'Etat pour servir de dirigeable-école à Chalais-Meudon. Le 
ministre de la Guerre avait alors passé commande à MM. Paul et Pierre Lebaudy d'un nouveau dirigeable militaire à 
livrer fin novembre 1906 sous le contrôle d'une commission militaire spécialement déléguée.  
L'ingénieur Henri Julliot, l'éminent créateur du Lebaudy, se mit aussitôt à l'œuvre et établit les plans du nouveau 
ballon qui allait porter le nom de «  Patrie  ». L'enveloppe fut fabriquée à Moisson, sous la direction de l'habile 
aéronaute Georges Juchmès. 
L'enveloppe était constituée par une carène fusiforme dissymétrique en coton 
caoutchouté d'une longueur de 60 mètres et d'un volume de 3150 mètres cubes. Le 
moteur était un Panhard-Levassor de 70 chevaux (4 cylindres) qui actionnait deux 
hélices semblables à celles du Lebaudy 1905 et semblablement disposées à droite et 
à gauche de la nacelle. Celle-ci, faite de tubes d'acier, pouvait accueillir 6 passagers.  
Le 15 décembre 1906, après quelques essais de moteur et d'hélices, le « La Patrie » 
s'élevait librement à 9h48 du matin et se mettait en route. Il était monté par MM. le 
capitaine du génie Voyer, pilote ; le lieutenant du génie Bois, aide-pilote ; le 
mécanicien militaire Duguffroy ; le mécanicien Hey. Le vent soufflait du N.-NO. à  
14 m à la seconde. 
Le ballon, après une boucle sur Moisson, file droit sur Mantes avec une stabilité absolue, à 200 m d'altitude. Il sort de la 
presqu'île de Moisson en franchissant la Seine entre Mousseaux et Lavacourt, il coupe encore le fleuve près de 
Dennemont, puis à 10 h, entre Mantes et son faubourg, Limay, juste au-dessus du pont qui sépare ces deux villes et 
enfin, une dernière fois, devant Porcheville. Voici bientôt Epône où se profile la vallée de la Mauldre. Le dirigeable s'y 
engage.  
A 10h23, il passe au-dessus de la Falaise, Aulnay-sur-Mauldre. Bien vite, il quitte la vallée et s'élève en direction 
d’Herbeville, Crespières, Chavenay, Villepreux. 
A partir de ce moment, le ballon gagne l'altitude de 330 m. C'est à cette hauteur qu'il franchit Versailles, passant sur la 
place d'Armes. Chalais est maintenant tout proche. Le capitaine Voyer, pour préparer son personnel à la manœuvre 
d'atterrissage et reconnaître la force du vent, fait exécuter au ballon une boucle complète au-dessus de Chaville, puis 
continue vers Chalais-Meudon. La boucle est bouclée. 
Si la presse locale n’a pas relaté ce survol, on peut imaginer que celles et ceux qui étaient dehors en ce matin de 
décembre ont levé la tête, quelque peu surpris !  
                   Jean-Yves 
Sources  : l'Aérophile 12/1906 
Note : Article publié par l'ACIME dans le BIF n°112  de juillet-août 2014 

En 2020, nous votons pour les élections municipales  
le 15 et le 22 Mars. 

Adoption définitive du Plan Local d’Urbanisme intercommunal (PLUi) 
Lors de la réunion du conseil communautaire tenue le  16 janvier 2020, GPS&O a adopté définitivement le PLUi, à une large 
majorité (89 %).  
A compter du 1er mars 2020, date à laquelle il devrait être définitivement applicable, tous les projets d’aménagement devront 
se conformer avec les règles du PLUi,  notamment pour les particuliers ayant un projet de construction ou de modification et les 
mairies. 
Pour Aulnay, il n’y aura plus à se référer au Règlement National d’Urbanisme (RNU).         
                              Jean-Pierre 



L’attribution de compensation 
Une attribution de compensation (AC) nous est versée chaque année depuis la mise en place de l’Intercommunalité (Par la 
CCSM d’abord et depuis 2016 par GPS&O) ; comme son nom l’indique, son objectif est de compenser, dans un sens ou dans un 
autre, les compétences transférées entre la Commune et l’intercommunalité (par exemple, la réfection et l’entretien de la voirie 
sont maintenant de la compétence de GPS&O et nous devons donc la rémunérer pour cela). 

 
Voici l’évolution de cette AC de 2015 à 2020 (les montants de 2018 à 2020 étant 
provisoires) : 
On voit qu’après une forte croissance entre 2016 et 2017, due à une période 
transitoire, l’AC s’est stabilisée autour de 280 000 €. 
On a pu lire dans la presse que ce montant serait réduit à la suite d’une décision prise 
par le Tribunal Administratif de Versailles, liée à une plainte de sept communes qui 
s’estimaient lésées. 
Pour les AC de l’année 2016, un réajustement, à la baisse, de 3.292 € pour Aulnay, a 
été voté en juillet dernier par le Conseil Communautaire. 

Mais qu’en est-il pour les années 2017, 2018 et 2019 ? 

Voici les éclaircissements que nous avons obtenus de GPS&O : L’AC est composée de 3 parties : 
• L’allocation reçue de la CCSM en 2015 : 167 349 €, servant de base de départ pour GPS&O, 
• Une compensation des transferts de compétence (en plus ou en moins), pour un solde net de  85 616 € 
• Un montant de 28.394 € lié au Pacte Fiscal qui a deux objectifs  principaux : 

 Le premier qui dispose que pour tout contribuable du territoire, la création de GPS&O ne doit avoir aucun impact 
financier, 

 Le deuxième qui dispose que pour les 73 Communes du territoire, la création de GPS&O ne doit avoir également 
aucun impact financier. 

Suite à la décision du Tribunal Administratif, c’est uniquement le montant lié au Pacte Fiscal qui est concerné. Il passerait 
ainsi de 28.394 € à 25.102 €. 

Le trop-perçu annuel serait de 3962 € quel que soit le montant annuel de l’attribution de compensation. 
La réduction est donc 3.292 € * 4 = 13.168 € pour les années 2016, 2017, 2018 et 2019. 
Cette correction devait être appliquée en 2020, mais le Vice-Président aux Finances a déclaré lors du Conseil Communautaire 
du 12 décembre 2019 qu’elle était parfaitement inéquitable et qu’il serait nécessaire de la renégocier avec les nouvelles équipes 
issues des prochaines élections municipales. 
En l’état actuel des choses, l’impact est donc faible pour nous, mais la nouvelle équipe qui sera élue à GPS&O en mars 2020 
pourrait revoir de façon notable ces attributions de compensation, avec un impact pour Aulnay, qui pourrait être plus 
important. 
                      Alain 

Pourquoi pas une petite promenade autour d’Aulnay ? 
Durée : deux heures Difficulté : moyenne. Distance : 6 km.  Dénivelé 97 m 

Démarrer de la place de Mairie, puis  à gauche dans Grande Rue jusqu’au pont. 
Prendre à gauche et longer la Mauldre jusqu’à la station d’épuration, poursuivre jusqu’au 
bout du chemin vert pour continuer à droite sur la ruelle Gallien. Peu après le terrain de 
pétanque prendre à gauche la Sente de la Voierie qui bifurque à droite pour rejoindre la 
tourelle. 
Traverser prudemment la route d’Aulnay et continuer sur le Boulevard des Fossés (environ 
800 m)  jusqu’au premier stop et prendre un chemin grimpant dans le bois de la Garenne 
(balisage jaune).  Prendre le deuxième chemin à droite (au niveau du panneau chasse gardée) 
qui est moins abrupt et qui vous amène sur le plateau.  
Au sortir de ce chemin, suivre à main droite jusqu’à une petite intersection, choisir le chemin 
le plus à gauche pendant  environ 1 km.  Puis rattraper  le GR 26 (balisage rouge et blanc)  à 
votre droite qui redescend à la salle des fêtes (chemin du Cul Froid). Rejoindre le point de 
départ en  prenant à droite, puis passer devant  l’église,  sur le pont et regagner la place de la 
Mairie. 
Tous à vos baskets, Allez courage ! 
                      Marie-Noëlle 

Chatons perdus 
Un dimanche de novembre, nous avons trouvé, après une nuit très froide, dans le jardin tout gelé, un minuscule chaton 
inanimé et mourant au pied d’un arbre. Nous l’avons réchauffé très lentement, et ce n’est que le soir qu’il a repris 
connaissance, terrorisé, avec des crises de convulsions terribles. 
Deux jours après, il était tout à fait remis, mais si traumatisé qu’il avait des moments de panique. Nous l’avons mis dans la 
cage de notre petite lapine qui a joué le rôle de mère de substitution pendant plusieurs jours, rassurant ce pauvre chaton qui 
allait de mieux en mieux. 
Malheureusement, au moment de le confier à une autre famille, le chaton terrorisé s’est enfui dans le jardin, et depuis nous ne 
l’avons plus revu malgré nos recherches. 
Cet été aussi, en août, notre voisine a trouvé au Culfroid une petite chatte très semblable, âgée de 6 mois, à qui nous avons 
trouvé une famille adoptante. Et deux autres chatons très ressemblants ont également été retrouvés en novembre près de chez 
nous, probablement frères de notre petit chaton.  Ils ont aussi été recueillis. 

                 
 

Heureusement, quand des chats perdus sont trouvés, ce n’est pas très compliqué de leur trouver une famille. Des vétérinaires 
acceptent aussi de stériliser des chats gratuitement. Mais les confier au hasard est trop risqué et beaucoup meurent de froid 
ou de faim.   
On peut remettre gratuitement à la SPA les animaux que l’on ne peut garder : 

• SPA refuge d’Orgeval :  1 Route Royale, 78630 Orgeval Téléphone 01 39 08 05 08 
• SPA refuge de Plaisir : Bois de Saint Apolline, 78 D134, 78370 Plaisir  01 34 89 05 47     

                      Valérie 

Le dirigeable militaire «  La Patrie  » survole la Mauldre en 1906 
En 1906, l'armée française possède déjà un ballon automobile en service.  
Le « Lebaudy » type 1905, avait été mis à la disposition de l'Etat pour servir de dirigeable-école à Chalais-Meudon. Le 
ministre de la Guerre avait alors passé commande à MM. Paul et Pierre Lebaudy d'un nouveau dirigeable militaire à 
livrer fin novembre 1906 sous le contrôle d'une commission militaire spécialement déléguée.  
L'ingénieur Henri Julliot, l'éminent créateur du Lebaudy, se mit aussitôt à l'œuvre et établit les plans du nouveau 
ballon qui allait porter le nom de «  Patrie  ». L'enveloppe fut fabriquée à Moisson, sous la direction de l'habile 
aéronaute Georges Juchmès. 
L'enveloppe était constituée par une carène fusiforme dissymétrique en coton 
caoutchouté d'une longueur de 60 mètres et d'un volume de 3150 mètres cubes. Le 
moteur était un Panhard-Levassor de 70 chevaux (4 cylindres) qui actionnait deux 
hélices semblables à celles du Lebaudy 1905 et semblablement disposées à droite et 
à gauche de la nacelle. Celle-ci, faite de tubes d'acier, pouvait accueillir 6 passagers.  
Le 15 décembre 1906, après quelques essais de moteur et d'hélices, le « La Patrie » 
s'élevait librement à 9h48 du matin et se mettait en route. Il était monté par MM. le 
capitaine du génie Voyer, pilote ; le lieutenant du génie Bois, aide-pilote ; le 
mécanicien militaire Duguffroy ; le mécanicien Hey. Le vent soufflait du N.-NO. à  
14 m à la seconde. 
Le ballon, après une boucle sur Moisson, file droit sur Mantes avec une stabilité absolue, à 200 m d'altitude. Il sort de la 
presqu'île de Moisson en franchissant la Seine entre Mousseaux et Lavacourt, il coupe encore le fleuve près de 
Dennemont, puis à 10 h, entre Mantes et son faubourg, Limay, juste au-dessus du pont qui sépare ces deux villes et 
enfin, une dernière fois, devant Porcheville. Voici bientôt Epône où se profile la vallée de la Mauldre. Le dirigeable s'y 
engage.  
A 10h23, il passe au-dessus de la Falaise, Aulnay-sur-Mauldre. Bien vite, il quitte la vallée et s'élève en direction 
d’Herbeville, Crespières, Chavenay, Villepreux. 
A partir de ce moment, le ballon gagne l'altitude de 330 m. C'est à cette hauteur qu'il franchit Versailles, passant sur la 
place d'Armes. Chalais est maintenant tout proche. Le capitaine Voyer, pour préparer son personnel à la manœuvre 
d'atterrissage et reconnaître la force du vent, fait exécuter au ballon une boucle complète au-dessus de Chaville, puis 
continue vers Chalais-Meudon. La boucle est bouclée. 
Si la presse locale n’a pas relaté ce survol, on peut imaginer que celles et ceux qui étaient dehors en ce matin de 
décembre ont levé la tête, quelque peu surpris !  
                   Jean-Yves 
Sources  : l'Aérophile 12/1906 
Note : Article publié par l'ACIME dans le BIF n°112  de juillet-août 2014 

En 2020, nous votons pour les élections municipales  
le 15 et le 22 Mars. 

Adoption définitive du Plan Local d’Urbanisme intercommunal (PLUi) 
Lors de la réunion du conseil communautaire tenue le  16 janvier 2020, GPS&O a adopté définitivement le PLUi, à une large 
majorité (89 %).  
A compter du 1er mars 2020, date à laquelle il devrait être définitivement applicable, tous les projets d’aménagement devront 
se conformer avec les règles du PLUi,  notamment pour les particuliers ayant un projet de construction ou de modification et les 
mairies. 
Pour Aulnay, il n’y aura plus à se référer au Règlement National d’Urbanisme (RNU).         
                              Jean-Pierre 
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Et n’oubliez pas : 
Vous pouvez aussi nous envoyer vos articles ; ils sont les bienvenus  !  
Vous pouvez également nous demander de ne plus recevoir la version 
papier du journal (voir les conditions dans notre précédente édition) 

Restons à l’écoute avec  Quoi de neuf  ! 
quoideneuf@mailo.com 
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L’histoire de la bibliothèque  
1 - De février  1990 à  janvier 2007 : Bibliothèque du Roseau. 
Créée en février 1990 par l’association « Le Roseau », la bibliothèque s’installe 
dans les salles situées sous la salle polyvalente. 
En 1995 elle est transférée  au rez-de-chaussée de la Maison des Associations.  
Cette bibliothèque associative est gérée et animée par des bénévoles qui 
tiennent plusieurs permanences par semaine. Ils suivent le fonds de livres et les 
prêts par ordinateur : Dominique, Christine, Danièle, Liliane, Claudine, Nicole  
Guitton,  Françoise  Brunet, Claudine Loisnel, Mme Sternis, Jean-Yves, Jacky, Alain…  
La Municipalité accorde une subvention annuelle qui permet l’achat de 
nouveaux livres. 
Par ailleurs, la Bibliothèque du Roseau travaille avec la Bibliothèque des 
Yvelines (BDY) dont le bibliobus vient régulièrement à Aulnay pour desservir 
en prêts de livres et de documents. La BDY fournira également  le mobilier  et 
les étagères (toujours présentes). 
Des animations viennent en complément des prêts de livres :  

Les expositions à thèmes : . 
Les Marionnettes,   
L’Eau,  
Tintin,,  
Le Chocolat,  
Harry Potter   

      
 

 
L’heure du conte :  

        Les belles histoires racontées par Christiane 
              
 
2 - Janvier 2007 : Gestion  par la Communauté de Communes Seine-Mauldre 
En décembre 2004, Aulnay intègre la CCSM, puis, en janvier 2007, la 
bibliothèque associative devient communale, elle est alors gérée par la 
compétence CCSM. Cette solution permet un renouvellement régulier des 
livres, une gestion informatique, des permanences régulières par du personnel 
spécialisé de la bibliothèque d’Aubergenville (enregistrement des livres, 
couverture, comité de lecture, choix des livres). Les bénévoles sont alors libérés 
d'une charge importante de travail qu’ils assuraient depuis 17 ans.  
3 -  Après les inondations de juin 2016 
La bibliothèque est en restauration. Cette même année, Aulnay entre dans la 
communauté urbaine GPS&O qui ne prend pas la compétence gestion 
bibliothèque.  
4 - Septembre 2019 : Bibliothèque Municipale 
Elle ne rouvrira ses portes qu'en septembre 2019 sous gestion municipale. 
Il reste à vous souhaiter bonne lecture dans la bibliothèque ouverte aux heures 
suivantes : 

• Mercredi de 14h à 17h 
• Samedi    de 10h à 12h 

                    Joëlle, Liliane et Jean-Yves 

Sortie à Versailles 
Le 21 janvier 2020, avec l’école, nous 
sommes allés à Versailles pour visiter le 
Château. En premier, nous avons visité les 
jardins où nous avons pris une photo de 
groupe devant une fontaine très belle. Pour 
ce qui est des jardins, nous allons vous le 
décrire en un mot : « magnifique » ! 
Après, nous sommes allés à l’intérieur du 
château et nous avons visité les pièces du 
bâtiment : 
le salon d’Hercule, le salon de l’abondance, 
mais surtout la salle des batailles avec ses 
33 tableaux qui représentent 14 siècles de 
batailles gagnées. 

Après, nous sommes allés pique-niquer. 
Nous avons eu une pause où nous avons pu 
nous amuser. Après, nous sommes allés 
dans une pièce où une dame nous a 
expliqué ce que nous allions faire l’après- 
midi. Nous sommes partis pour la galerie 
des batailles où la dame nous a demandé de 
nous asseoir devant un tableau qu’elle a 
choisi et il a fallu que nous fassions comme 
si nous étions dans le tableau. Après, nous 
sommes partis dans une salle vide où nous 
avons fait du théâtre. C’était super. Tout le 
monde a créé sa pièce de théâtre qu’on a 
jouée aux autres et on s’est bien amusés.  
Elles étaient toutes différentes, mais toutes 
étaient originales. 
Mais ce qui était dommage, c’est que nous 
ayons dû partir. 
Cette journée est passée tellement vite, 
mais ce qui est sûr, c’est que l’on s’en 
souviendra et que nous reviendrons.                   
        Clément et Adam (CM2) 

Le Grand Schtroumpf 
Installée à Aulnay en mars 1979, j’ai été nommée à l’école du 
village sur une création primaire en septembre 1982. 
Les lotissements nouvellement construits à la place de la 
papèterie que nous avons vu démolie, ont amené suffisamment 
d’enfants pour créer une classe en maternelle et une en 
primaire. Donc, nous avons été accueillis 
dans ce village par Monsieur Grandry et je 
l’ai côtoyé largement dans l’enceinte de 
l’école. 
Le mercredi 15 janvier, nous avons amené 
notre Grand Schtroumpf à sa dernière 
demeure. 
Nous le voyions arriver de loin avec sa blouse 
bleue quand il nous faisait une petite visite 
dans la cour de l’école. C’est pour cela, 
qu’entre nous, nous l’avions surnommé 
gentiment « le Grand Schtroumpf ». Il 
respectait les enseignants et nous faisait 
confiance. « Chacun son métier, les vaches 
seront bien gardées ». Hélas, beaucoup de 
personnes ont oublié cette maxime au jour 
d’aujourd’hui ! 
Un jour, alors que nous étions en récréation, il arriva vers 
nous, les mains dans les poches, et, arrivé à notre portée, il les 
sortit et nous montra ses mains pleines de kiwis, tout fier de sa 
réussite. Il s’était lancé dans la culture des kiwis. 

Il nous invita à venir chez lui avec nos élèves afin de leur 
expliquer cette fameuse culture. Aussi, ai-je pris rendez-vous 
avec lui pour un après-midi, avec ma classe. 
Et c’est ainsi que nous avons passé une après-midi dans son 
jardin, à écouter Monsieur Grandry nous expliquer la culture 
des kiwis (fruit très vitaminé qui fait partie, tous les jours que 
Dieu fait, de mon petit déjeuner). 

Il expliqua à mes élèves comment il avait 
planté 2 pieds femelles pour 1 pied mâle et, 
comment, à la saison des fleurs, il 
aspergeait les fleurs femelles avec le pollen 
des fleurs mâles afin de favoriser la 
fécondation. 
Mes élèves se souviennent-ils de cette visite 
chez Monsieur Grandry où ils eurent un 
vrai cours de sciences naturelles ? Ce sont 
des adultes maintenant, car il y a bien plus 
de 25 ans ! 
Après cette visite, il me confia un dossier 
sur le domaine de Riberon à Pessac-sur-
Dordogne, sur la culture des kiwis, leur 

origine, comment les planter, etc. 
S’il y a des personnes qui sont intéressées, j’ai toujours ce 
document en ma possession et je peux faire des photocopies. 

        Monique 
 

Frelons asiatiques à Aulnay-sur-Mauldre 
2018 - 2019 : Deux années particulièrement touchées par 
l’abondance de frelons asiatiques dans notre village. 
Aucune région de France n’est épargnée, cela va même en 
empirant chaque année : leur progression a même atteint la 
Belgique et les Pays-Bas. 

Identification : son corps est noir et 
jaune orangé, ses pattes sont 
noires sur le haut et  jaunes sur le 
bas ; sa taille est de 3 à 4 cm.  
 

Le frelon européen, lui, est comme une énorme guêpe jaune et 
noire à pattes noires et très souvent plus gros. 

POUR NOUS, les piqûres de frelon asiatique peuvent être 
mortelles, dans le cas de personnes allergiques à son venin. 
POUR LES RUCHES, les frelons tuent pour tuer et les abeilles 
payent un lourd tribut. 

En étudiant le cycle de vie du frelon asiatique, nous pouvons 
agir très utilement et individuellement contre ce fléau.  
En effet, les nids se vident de leurs habitants en hiver : 
l’ensemble meurt, seules les reines survivent en se cachant 
dans les trous d’arbres, de murs ou sous des feuilles mortes. 
Elles n’en ressortent que fin février, début mars pour 
s’alimenter et refonder une nouvelle colonie. 
C’est à ce moment que nous pouvons commencer à agir en 
disposant des pièges dans notre jardin, balcon ou terrasse, 
mais surtout hors de portée des enfants.  
Ces pièges sont faciles à fabriquer avec une bouteille d’eau 
minérale ou de soda non colorée : 3 ou 4 trous d’un diamètre de 
1 cm, dans le milieu de la bouteille. 
Il suffit d’ajouter  dans la bouteille une mixture de votre 
composition sur une hauteur de 8 à10 cm, composée par : 

•  1/3 de bière (brune ou 
blonde),  
•  1/3 de vin blanc ou rosé, 
•  1/3 de sirop genre cassis.  
Notez que le vin et la bière 
évitent que les abeilles 
viennent dans le piège. 
Changer la mixture de 
temps en temps en 
s’assurant que les captifs 
sont bien morts et s’en 
débarrasser dans l’égout ou 
les enterrer. 
C’est un exemple, mais 

beaucoup d’autres  peuvent être aussi efficaces. 
 
Important : Si vous découvrez un nid de frelons asiatiques,  il 
est interdit de le détruire soi-même : c’est très dangereux, déjà 
plusieurs personnes sont mortes de leurs piqûres, car les 
frelons asiatiques attaquent les humains s’ils sont dérangés. 
Il appartient au maire de le signaler à la FDGDON, avec de 
préférence des photos.  
 
A noter : seuls les nids de frelons asiatiques doivent être 
déclarés ; pour les nids de guêpes et de frelons européens, ils 
peuvent être détruits par un spécialiste.  
 
MERCI de votre lecture et de communiquer ce message à vos 
proches et à votre réseau de connaissances.        
             
        Jean-Claude, dit Papynocchio  
               guepesdefrance@canalblog.com 

Petit témoignage 
Madame Delaunay aurait fêté ses 70 ans 
ces jours-ci. Une petite pensée pour cette 
femme chaleureuse. Elle adorait les 
chevaux  était une cavalière émérite. Dans 
son pré vivaient deux gros vieux poneys, 
qu’elle avait sauvés de la boucherie, leur 
offrant une retraite de rêve. Elle ne 
montait plus quand nous l’avons connue, 
mais avait toujours un mot gentil et une 
caresse pour nos deux jeunes juments. 
       Valérie 

QUOI DE NEUF ? 
A Aulnay sur Mauldre 


